



Presseaussendung Österreichische Billard Union (ÖBU) – Media Office

Sehr geehrte Redakteurinnen und Redakteure, liebe Billardfreunde!

Pottendorf und Neusiedl im Gleichschritt in Richtung Dreiband-Bundesliga-Herbstmeisterschafts-Showdown

19.11.2025. Titelverteidiger Pottendorf und Vizemeister Neusiedl am See sind auch in der heurigen Dreiband-Bundesliga-Saison das Maß aller Dinge. Die Niederösterreicher landeten gestern einen klaren 8:0-Auswärtserfolg beim Billard Sportklub Augarten in Wien. Die Burgenländer zogen mit einem 6:2-Heimsieg im Topspiel gegen den Dritten der Vorsaison, BC Elite Wien, nach. Beide Mannschaften halten nun nach fünf absolvierten Spielen bei ebenso vielen Siegen.

Für die stärkste Leistung bei Pottendorf sorgte gestern Herbert Szivacz. Der Dreiband-Vizestaatsmeister bezwang Georg Schmied im Match auf Position 1 mit 40:39 in 29 Aufnahmen und drehte dabei die Partie mit einem grandiosen Finish. Der Obmann der Niederösterreicher lag in dieser Begegnung bereits scheinbar aussichtslos mit 20:39 zurück, nutzte aber fünf vergebene Matchbälle seines Gegners, um mit Serien von 8, 6 und nochmals 6 doch noch als Sieger durchs Ziel zu gehen.

Auf Tisch 2 ließ Nikolaus Kogelbauer Hüseyin Öztürkmen mit 40:31 in 41 Aufnahmen hinter sich, Pottendorf-Teamsponsor Alexander Weiss mühte sich auf Position 3 zu einem 31:28-Sieg in 50 Aufnahmen gegen Hans-Gerd Ramacher, und Dominik Nebuda machte mit einem 40:16 in 46 Aufnahmen gegen Ismail Karakus auf Tisch 4 den glatten Erfolg der Niederösterreicher perfekt.

In Neusiedl sorgten zunächst Gerhard Kostistansky mit einem klaren 40:11-Erfolg in 32 Aufnahmen gegen BC-Elite-Legionär Roman Bachmaier aus Deutschland und Claus Maurer mit einem 40:31-Sieg in 43 Aufnahmen gegen Reinald Bastl für eine 4:0-Halbzeitführungen für die Burgenländer, die in ihrer Topformation antraten.

Die entscheidenden Punkte zum Sieg steuerte anschließend im zweiten Spieldurchgang der Spanier Sergio Jiménez Galera bei, der im Match auf Position 2 Manfred Müller mit 40:24 in 37 Aufnahmen auf Distanz hielt. Die Spitzbegegnung auf Tisch 1 wurde jedoch zum Schaulaufen für BC-Elite-Frontmann Andreas Efler.

Dem sechsfachen Dreiband-Einzelstaatsmeister gelang gegen Neusiedls Toplegionär Glenn Hofman mit einem 40:16-Sieg in nur 19 Aufnahmen das bisher beste Einzelmatch der gesamten Ligasaison. Efler beendete die Begegnung gegen die Nummer 13 der Weltrangliste aus den Niederlanden mit einer Schlussserie von 9 Punkten und scoret während der Partie mit 12 Punkten in Folge auch die aktuell höchste Serie der Liga.

„Andreas hat zum wiederholten Mal gegen Glenn gewonnen. Das war jetzt die dritte Partie en suite. Wir haben eigentlich damit gerechnet, dass Glenn heute einen Sieg heimbringt, aber dass das Billard natürlich manchmal eigene Wege geht, kennen wir. So war es auch bei mir. Ich habe einen katastrophalen Beginn gehabt und habe meine Partie dann am Ende souverän gedreht. Ähnlich war es bei Sergio. Er hat auch schlecht in die Partie gefunden und dasselbe auch bei Gerhard. Am Ende hat sich dann aber auch ihre Qualität durchgesetzt, und ich bin sehr glücklich, dass wir diesen Sieg eingefahren haben“, sagte Neusiedl-Mannschaftsführer Claus Maurer.

Wer wird Herbstmeister?

Am kommenden Dienstag kommt es nun in Pottendorf zum direkten Vergleich der beiden führenden Mannschaften in der 1. Dreiband-Bundesliga. Die Niederösterreicher werden im Showdown um die Herbstmeisterschaft mit ihren beiden Topstars, dem regierenden Dreiband-Europameister Martin Horn aus Deutschland und dem World-Games-Runner-up Sameh Sidhom aus Ägypten, antreten. Die Begegnung wird im [ÖBU Livestream - YouTube](#)-Kanal live übertragen.

„Wir haben heute zwei Partiepunkte abgegeben, und das tut ein bisschen weh. Das heißt, es muss ein Sieg her. Wir sind alle bis in die Zehenspitzen motiviert und haben alle sehr gut trainiert. Wir wissen, worum es geht. Das Ziel ist nach wie vor, Staatsmeister zu werden, und wir werden alles versuchen, um in Pottendorf diesen notwendigen Schritt zu machen“, adressierte Maurer eine klare Kampfansage an den Titelverteidiger.

In der dritten Begegnung der achten Spielrunde teilten sich die Wiener Billard Assoziation und der Eisenstädter Billardclub die Matchpunkte. Für die Wiener siegten Dreiband-Staatsmeister Armin Kahofer (40:31 in 41 gegen Patrick Butora) und Andreas Simperler (32:30 in 50 gegen Stefan Kremsner). Bei den Burgenländern schrieben Markus Schuster (40:36 in 32 gegen Michael Hikl) und der ungarische Legionär Péter Varga mit einem 40:34-Sieg in 50 Aufnahmen gegen Karl Makik an.



Erneut acht Teams und zwei Legionäre

Die 1. Dreiband-Bundesliga umfasst in der Sportsaison 2025/26 wie in der Vorsaison acht Mannschaften. Gespielt wird im klassischen Meisterschaftsmodus mit Hin- und Rückrunde. Jede Mannschaft hat am Ende 14 Begegnungen (sieben Heim- und sieben Auswärtsspiele) absolviert.

Für jede Begegnung werden pro Team vier Spieler aus einem maximal zwölf Spieler umfassenden Kader zum Einsatz gebracht. Die Reihung der Spieler im Kader erfolgt basierend auf ihrem in der vergangenen Saison erzielten besten Punktedurchschnitt. Alle vier Spiele im Rahmen einer Begegnung werden auf 40 Punkte bei maximal 50 Aufnahmen ausgetragen. Eine Shot Clock kann, nach Zustimmung beider Teams, zum Einsatz kommen, ist aber nicht verpflichtend.

Das Kontingent an einsatzberechtigten ausländischen Spielern umfasst wie in der Vorsaison zwei Spieler. Diese Spieler müssen eine Spielberechtigung für den Verein am Saisonende beim Coupe d'Europe, der Champions League der Dreiband-Vereinsmannschaften Europas, vorweisen. Die Qualifikation für den seit 1959 ausgetragenen Coupe d'Europe schaffen die beiden am Saisonende erstplatzierten Teams der 1. Dreiband-Bundesliga.

Weitere Informationen:

Dreiband-Bundesliga: <https://www.bsvoe.com/kalender/ligen-kalender/liga-kalender/nmc-id/53abddb01e5444f81f000039/>

Livestreams Billard Sport Club Pottendorf gg. Billardsportclub Neusiedl am See: https://www.youtube.com/@OeBU_Livestream

Tisch 1: https://www.youtube.com/watch?v=3W_faOcwWs Tisch 2: <https://www.youtube.com/watch?v=nQFylAAipr0>

Wikipedia Coupe d'Europe: https://de.wikipedia.org/wiki/Coupe_d%27Europe

Billard Sportverband Österreich: <https://www.bsvoe.com/>

Das beiliegende Fotomaterial steht Ihnen unter Angabe des am Ende des jeweiligen Dateinamens enthaltenen (c) Foto-credits entgeltfrei zur pressemäßigen Verwendung zur Verfügung.

Für weitere Rückfragen stehen wir Ihnen jederzeit gern zur Verfügung und bedanken uns vorab für Ihre redaktionelle Berücksichtigung.

Mit freundlichen Grüßen

Andreas Kronlachner

Pressereferent / Media Office
Österreichische Billardunion
Carambol.Pool.Snooker&EnglishBilliards

Josef-Schöffel-Straße 46

3013 Tullnerbach

Tel. +43 664 526 20 65

<mailto:a.kronlachner@billardunion.at>

www.billardunion.at